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2018 年全国两会大幕即将开启，3
月 1 日，星报传媒派出的 3 名全媒体记
者，与部分在皖全国政协委员同车抵达
北京。在接下来的 10 余天里，星报特
派记者将从两会现场为读者发回最鲜
活、最及时、最全面的报道。

2018 年是全面贯彻中共十九大精
神的开局之年, 是改革开放40周年，是
决胜全面建成小康社会、实施“十三五”
规划承上启下的关键一年。今年，总理

的政府工作报告将端出哪些民生大
餐？ 教育改革、扶贫开发、反腐倡廉、
乡村振兴、依法治国……哪些将成为
2018 年全国两会热门议题？随着全国
两会的召开，这些举国关注、万众期待
的问题将一一找到答案。

3 月 1 日中午，带着江淮儿女的重
托，在皖的部分全国政协委员抵京，他
们将出席3月3日开幕的全国政协十三
届一次会议。

为及时传递此次两会好声音，星报
派出刘海泉、汪婷婷、马启兵三位记者，
与在皖政协委员同车抵京，正式展开两
会的采访报道工作。在报道方式上，星
报除了在报纸上向读者展示两会进程
外，还将在安徽财经网（www.ahcaijing.

com）、市场星报官方微博（http://weibo.

com/scxb）、市场星报官方微信（微信

号：scxb123）、掌中安徽 APP、安徽画报
官方微信等进行及时推送，第一时间为

您传递两会热点信息，多角度反映两会
盛况及民生举措。

在全国两会期间，广大读者如果
有心声、有想法、有建议，可以将具体
问题发送电子邮件到星报两会报道组
专用邮箱 262319882@qq.com 留言，星
报全媒体记者将把你们的建议转交给
全国人大代表或政协委员，请他们带
上两会。

▋特派记者 刘海泉 汪婷婷 马启兵

“又一次坐上火车来到北京
参加全国两会，心情很不一般。”
全国政协委员，安徽省政协副主
席、省教育厅厅长李和平表示今
年的全国两会是非同寻常的两

会，也是让人充满期待的两会。
“今年是改革之年，安徽在

过去五年的时间里，通过改
革和创新驱动，各项事业得

到了长足进步。国家已
经开启现代化建设事业

的新征程，我省也已经开启建设现
代化五大发展美好安徽的新征程，
因此改革势在必行。”李和平希望，
今年的两会能在各方面作出部署和
决策，使老百姓的生活越来越好。

“作为一名政协委员，一定要在
会上认真学习讨论政府工作报告，
积极发表自己的见解，把国家的需
求和老百姓的愿望衔接起来，为
国家事业的发展提供更加有效的
决策支撑。”

在皖全国政协委员抵京
星报特派记者同车共赴，为您传递两会好声音

全国政协委员吴春梅

家、校、社会合力促孩子健康成长

关于减轻学生课外负担方面的
问题，全国政协委员、合肥市副市长
吴春梅告诉记者，合肥市目前也
在针对这一现象制定相关办法。

“我认为家长要有对教育的正确理
解，把孩子送去培训，不一定能得
到想要的效果，家长应该引导孩子
在课堂上吸收、消化老师所讲的内
容，把重难点掌握好。”吴春梅说。

此外，吴春梅认为，学校也要
引导家长正确看待孩子的成长和

成绩，“现在已经在严格禁止排名
制度，评判学生的标准不应该仅
是学习，而是多方面的、可持续的
发展。”对此，吴春梅建议，老师要
通过家长会等途径传递给家长正
确的理念，即让孩子真正有效率
地学习。吴春梅认为，对于这
个问题，学校、家庭、社会要形
成三方面的合力，共同促进
孩子的健康成长，营造良
好的成长环境。

“正常时间不好好学习，依靠
课后的补习班就能学好了吗？”针
对学生校外课业负担重的问题，全
国政协委员、安徽省政协副主席、
中科院院士郑永飞同样有话说，

“我认为，必修课程之外的培训、补习
应当禁止，学生应该在正常的、合理
的学习时间内去学习。如果在学校
内开设补习班，则说明学校本身没
有按质按量完成教学任务。”

郑永飞告诉记者，国家应当
更重视教育和科技的发展，这也

是他个人的持续关注点。“比如每
年那么多毕业生,合格的有多少？”

“就目前的高校来说，大多数
培养的是技能性和基础型人才，
对他们进行动手能力和适应社会
需求的培养才是关键。”在郑永飞
看来，除了动手能力的培养外，还
有基本素质的培养，“这个基本素
质是指，以后走上工作岗位，要学
习 新 知 识 、适 应 新 的 社 会 需 求
的能力。这种能力的培养在目前
来看，是不够的。”

全国政协委员郑永飞

应更加重视培养应用型人才

全国政协委员李和平

对今年的两会充满期待

“我们国家目前在环保方面
的技术已经比较先进了，但距离
国际先进水平仍有距离，最重要
的实现技术和产业的升级。”全国
政协委员、安徽省工商联副主席
刘屹认为，技术从实验室走出来，
到服务产业是一个艰苦漫长的过
程，“比如技术在实验室里产生需
要 1 年，到产业化的实现可能需
要10年。”

结合自己的领域，刘屹本次
全国两会带来了“奖惩并举、加大

力度监管和治理汽车尾气排放”
的提案。作为一名海归创业者和
国家“千人计划”专家，过去 10
年，刘屹一直在进行汽车尾气减
排方面的研究，“我相信经过不懈
努力，一定能打赢蓝天保卫战。”

作为一名新委员，刘屹认为
这是他人生的新征程，“我一定
积极建言献策，把人民群众的呼
声带上全国两会。”
▋特派记者
刘海泉 汪婷婷 马启兵

全国政协委员刘屹

把人民群众的呼声带上全国两会


